

muséo Arqueológico en esta ciudad, y que fué la base del que hoy existe á cargo de la comision de Monumentos Históricos y Artísticos de la provincia.

El poco respeto que se tenia á la propiedad rural que á pretesto de remediar la miseria se talaban terrenos dejando asolados los más fértiles, con grave perjuicio del propietario que veia invalidadas sus posesiones, hizo pensar á la Sociedad en lo oportuno que seria el establecimiento de una guardia rural, que pudiese freno á tantos y tan repetidos abusos. En su consecuencia practicó cuantas gestiones consideró oportunas, para que con auxilio de las autoridades y corporaciones provinciales, se plantease tan reclamada mejora.

Al terminar el año de 1864, la Sociedad dispuso la formacion y publicacion de un catálogo de los individuos que la componian, clasificando su antigüedad, categoria y distincion de socios de mérito, residentes y corresponsales.

El rasgo sublime de S. M. cediendo gran parte de su patrimonio en favor del Estado para aminorar los impuestos de la nacion, ejemplo que la historia nos presenta en la magnánima Isabel 2.^a enagenando sus alhajas para secundar el pensamiento de Colon,